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擴大孫中山公園及優化周邊道路 
 

北區作為澳門人口最密集的地區，對休憩空間的需求尤其殷切。新一屆政府

決定利用閒置土地開展新的休憩區，以及優化現有的休憩區和公園。當中計劃利

用青茂口岸對面，原作為市政署苗圃及工場的約兩萬平方米的土地，建設休憩區

及口岸人流疏散配套設施和優化紀念孫中山公園等，都可以完善北區的休憩空

間。 

 

為此，本人有以下建議﹕ 

 

一、 雖然孫中山公園面積不小，但使用人數多，部分空間和設施經常不敷使

用。其實公園、苗圃和青茂口岸是相連的，建議當局進行統一的規劃和建

設，擴大孫中山公園的面積。一方面優化現時公園的設施和空間，例如重

整使用率較低的舊正門廣場及固定舞台，增加休憩及運動設施。另一方面

利用擴大的空間增加綠化，補充現時公園不足功能和設施，特別增加大型

的兒童休憩設施，將孫中山公園打造成澳門的地標公園。 

二、 利用是次規劃，優化周邊的步行環境和設施。建議優化筷子基北灣休憩

區、鴨涌河自由波地及孫中山公園之間的步行通道，方便北區居民使用不

同的休憩空間外，亦解決將來青茂口岸通關後市民及旅客的出行需要。 

三、 在規劃階段當局應聽取不同使用者的需要，特別應考慮兒童及年青人的意

見，鼓勵和促進社區參與和民間共議，才能打造切合用家要求的休憩空間。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 孫中山公園及周邊規劃 

 

舊正門廣場 

 

固定舞台及空地 

 


